



Crítica

Programación de Nochebuena: siempre nos quedará Televisión (¡Española!) —P43

PSOE y PP aplauden la llamada al consenso del Rey sin darse por aludidos

Felipe VI pide diálogo para los problemas clave y serenidad en el debate público

B. DOMÍNGUEZ CEBRIÁN
V. G. C. / Á. M.

Madrid

El PSOE y el PP aplaudieron ayer el discurso pronunciado en Nochebuena por Felipe VI, en el que

30 provincias tienen menos de dos cotizantes por pensionista

RAQUEL PASCUAL
Madrid

La ratio media de afiliados (los que pagan) por pensionista (los que cobran) se sitúa en 2,4 en España. La mayoría de los expertos coincide en que con menos de dos cotizantes por pensionista el sistema sería insostenible. Y ya hay 30 provincias con menos de dos trabajadores en activo por pensión abonada. —P26 Y 27

Trump proyecta sus ansias imperiales sobre Groenlandia y el canal de Panamá

IKER SEISDEDOS
Washington

El presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, ha dado un manotazo en el tablero geoestratégico al reclamar el control sobre el canal de Panamá, resucitar su idea de comprar la isla de Groenlandia, asociada a Dinamarca, e incluso fantasear con la anexión de Canadá. Trump, que lleva con el expansionismo subido varios días, aseguró ayer que el control de Groenlandia es “una necesidad” para la seguridad nacional. —P2

reclamó a la clase política consensos para abordar la solución de los problemas esenciales y serenidad en el debate público. Pero ni el principal partido del Gobierno ni el de la oposición asumieron su responsabilidad en la bronca denunciada por el Monarca.

“Que la contienda política, legítima, pero en ocasiones atronadora, no impida escuchar una demanda aún más clamorosa, una demanda de serenidad (...). Un pacto de convivencia se protege dialogando con altura y generosidad”, había dicho la víspera Felipe VI, quien consideró prometedor el comportamiento de la economía, durante una alocución en la que habló también de inmigración y vivienda y tuvo cálidas palabras para los afectados por la dana de Valencia.

“Felipe VI entiende que la vida política debe estar marcada por la serenidad. No podemos estar más de acuerdo”, escribió el PSOE en su cuenta de X. Por su lado, el líder del PP, Alberto Núñez Feijóo, obvió la apelación a los partidos, y dijo: “La monarquía española parlamentaria cierra otro año ejemplar al servicio de los españoles. Y a su lado”. Sumar, Podemos y los independentistas cargaron contra el discurso del Rey. —P16 Y 17

—EDITORIAL EN P12



Bomberos sofocan el fuego tras el impacto de un dron en un edificio residencial en Járkov. S. G. (REUTERS)

Rusia ataca el sistema energético ucranio en plena Navidad

Zelenski denuncia el intento de Putin de sumir a su país “en un apagón”

GLORIA RODRÍGUEZ-PINA
Kiev, enviada especial

Rusia ha lanzado un ataque a gran escala contra el sistema energético ucranio, el decimotercero en lo que va de año, pero muy simbólico por la fecha. Moscú comenzó disparando drones en Nochebuena para continuar con misiles balísticos y de cru-

zero que atravesaron ayer el cielo del país. “Putin ha elegido la Navidad a propósito para atacar”, denunció en X el presidente ucranio, Volodímir Zelenski. “Siguen luchando por sumir a Ucrania en un apagón”, lamentó.

El ataque, que dejó un muerto y al menos cuatro heridos, se cebó con la ciudad de Járkov, en el

noroeste del país, que sufrió el estallido de 12 misiles, “todos ellos dirigidos contra centrales térmicas, de cogeneración, e instalaciones eléctricas”, según detalló el gobernador regional, Oleg Sinegubov. Tras los misiles, varios drones de las fuerzas rusas alcanzaron también edificios residenciales. —P5



Los afectados por la dana en Valencia celebran las fiestas entre la desesperación y la ilusión

“Aquí el barro es eterno”

MÓNICA CEBERIO BELAZA
Catarroja

No hay árbol de Navidad en casa de María Asencio. Tenía dos, pero el barro de la dana se los llevó. “No tenemos espíritu navideño este año”, cuenta. La riada arrasó su tienda de ropa, el negocio con el que se ganaba la vida, y se llevó por delante su coche y el de su

hija. María vive en Catarroja (Valencia, 30.000 habitantes) en una de las calles más afectadas por la peor riada del siglo, que ha causado 223 muertos en la comunidad —quedan aún cuatro desaparecidos— y destrozado miles de viviendas, negocios y vehículos. Es Nochebuena, pero una Nochebuena extraña para todos. —P20 Y 21